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Предприятия нашего 
управления успешно 
справились с выполне
нием производствен
ного плана июля 1968
года.

План 
обороту

по пассажиро-

103,2 
этим

выполнен 
процента.

показателем

на 
С 

не
справилось лишь одно 
Кировское подразделе
ние.

План по авиации 
спецприменения в при
веденных часах выпол
нен на 100,8 процента.

Хорошо потрудились 
в июле Свердловское, 
Пермское и Магнито
горское подразделения.

Хуже своих возмож
ностей потрудились 
Кировское и Ижевское 
подразделения.

В. ПЕРЕПЕЛКИН, 
начальник планово

экономического 
отдела управления.

НА
ПОМОЩЬ

СЕЛУ
Выезжают на убор

ку в колхозы шофе
ры автобазы Кольцов- 
ского аэропорта. В 
прошлом году им при
шлось потрудиться б 
колхозе «П обеда»

рай-Сафакулевского 
она Курганской обла-
сти. Поработали шо-
феры славно, 
стерым были

ше- 
вруче-

ны Почетные грамоты 
обкома партии.

Пятнадцать машин 
отправят кольцовцы 
в уральские села. Их 
поведут шоферы Ю. 
Шумилов, Л. Хребтов, 
А. Вырупаев и другие.

шгаго*»
ОРГАН ПОЛИТОТДЕЛА УРАЛЬСКОГО УПРАВЛЕНИЯ ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ 

И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

№ 29 (1675). СРЕДА, 7 АВГУСТА
1968 ГОДА

Год издания
XXVI

Экономия налицо
Вопросами научной 

организации труда ап
парат управления ■ и
его предприятия 
ли заниматься с 
ла 1966 года.

Еще больших 
меров работа по
получила 
году.

Все
включили

нача- 
нача-

раз- 
НОТ

в прошлом

предприятия 
мероприятия

по внедрению НОТ в 
социалистические обя
зательства и коллек
тивные договоры.

Управлением в це
лом в честь 50-летия 
Советской власти было 
принято обязательство
повысить 
тельность 
процентов,

производи- 
труда на 5 
от внедре-

ния планов НОТ до
биться экономии 
средств 350 тысяч руб
лей. Обязательства ём

ли значительно пере
выполнены. Экономия 
от внедрения состави
ла более 550 тысяч 
рублей.

В деле разработки и 
внедрения планов НОТ 
принимают участие 49 
творческих групп. Ох
вачено утвержденными 
планами НОТ более 
160 рабочих мест и бо
лее 2300 авиаработни
ков.

Так, например, в 
Свердловском авиа
предприятии экономи
ческий эффект от 
внедренных мероприя
тий по НОТ в 1967 го
ду составил 250 ты
сяч рублей, в Челя
бинском более 188 ты
сяч рублей.

За первое полугодие 
1968 года достигнуты

следующие показатели: 
экономический эффект 
от внедрения планов
составляет более 
тысяч рублей, по 
равлению создано 
творческих групп.

123 
уп- 
87

Говоря о положи
тельных сторонах на
шей работы, необходи
мо остановиться и на

Даже хорошие ме
роприятия планов по 
НОТ внедряются слабо.

Так, например, сете
вой график обслужива
ния самолетов ИЛ-18 
на трудоемких регла
ментах, дающий зна
чительное снижение 
простоя самолетов, по-
вышающий исправ-

ДЕПУТАТ
19 июля. Этот день, обычный 

и будничный для всех, был не
обычным и праздничным для 
Виктора Александровича Ми
хайлова. В 9 часов вечера, по
сле смены, он распрощался с 
товарищами по работе, чтобы 
на следующий день вылететь в 
Ульяновск, учиться в Школе

некоторых 
ках. Еще 
ключены 
вопросов

недостат- 
слабо под- 

к решению 
по улучше-

кость СМП, в Челябин
ском предприятии до 
сих пор не внедрен.

Следует отметить
нию организации тру
да наши общественные 
организации.

Созданные советы 
НОТ собираются нере
гулярно. Часто планы 
по НОТ предприятия

положительную работу 
в руководстве разра
боткой и внедрением 
планов НОТ команди-
ра
приятия 
шова.

Пермского пред-
В. М. Куле-

представляют 
механическую 
разрозненных 
по службам.

собой 
сумму 
планов

Советам НОТ сле
дует в конце каждого 
месяца проводить за
седания, командирам
предприятий ежене

МЕРЫ ПРИНЯТЫ дельно требовать отчет
руководителей

«Дождик, дождик, припусти»... 
Так назывался критический мате
риал, который был опубликован в 
26-м номере нашей газеты. В нем 
говорилось о неудовлетворитель
ных условиях труда авиатехников 
оперативных смен в аэропорту 
местных воздушных линий Перм
ского предприятия.

Как сообщил в редакцию коман
дир предприятия В. М. Кулешов, 
факты подтвердились. Приняты 
меры к устранению недостатков. 
Для поливки перрона и мест сто
янок самолетов выделены исправ
ные спецмашины. Начальник аэро
порта строго предупрежден.

служб о проделанной 
работе по внедрению
планов НОТ.

А. ДЕИЧМАН, 
старший инженер 

по организации 
труда управления.

высшей летной подготовки.
Последние пять лет Виктор 

Александрович работал техни- 
ком-бригадиром. Как одного из 
лучших авиатехников Челябин
ской АТВ его направили пере
учиваться на бортмеханика 
ИЛ-18.

Один из лучших. Что за 
этим?

Виктор Александрович — 
ударник коммунистического 
труда, партгрупорг смены, де
путат райсовета, награжден 
знаком «Отличник Аэрофлота».

В авиации с 1949 года, после 
окончания школы авиамехани
ков. Закончил десятилетку в 
вечерней школе. Заочно учил
ся в Егорьевском авиатехниче- 
оком училище. В марте этого 
года получил диплом авиатех
ника.

Четыре года назад от АТБ 
Челябинского предприятия его 
впервые избрали депутатом 
райсовета. Доверие товарищей 
он оправдал. Лучшее доказа
тельство тому — переизбрание 
на второй срок.

Депутат Металлургического 
райсовета Виктор Александро
вич Михайлов известный чело
век в аэропорту. К нему при
ходят за добрым советом, помо
щью.

...Через несколько месяцев 
в Челябинском летном подразде
лении появится новый бортме
ханик. После наземной подго
товки и ввода в строй Виктор 
Александрович займет свое ра
бочее место в кабине воздушно
го лайнера.

Перед выруливанием к ме
сту старта после команды «Чи
таем контрольную карту» про
звучит короткая, еще не сов
сем привычная для В. А. Ми
хайлова фраза: «Бортмеханик к 
вылету готов!»

В. ГУРИН.ЗЕМНЫЕ АСЫ
Самолет в наш век— 

самый удобный вид 
транспорта. Но, навер
но, мало кто из пасса
жиров вспоминает о 
том, что есть на аэро
дроме авиационно-тех
ническая база. Здесь 
проверяют корабль пе
ред каждым вылетом. 
Занимаются этим ин
женеры и техники; у

этих людей трудная, но 
интересная работа.

Проверить сложней
шие авиационные при
боры, провести профи
лактический осмотр 
датчиков приборов — 
с этой работой отлично 
справляется авиатех
ник комсомолец Юрий 
Власов. В 1961 году

он закончил Криво
рожское авиатехниче- 
ское училище и стал 
работать в АТБ Сверд
ловского аэропорта 
Кольцово. Сейчас он 
считается одним из 
лучших молодых спе
циалистов. Несколько 
иная, но не менее ин
тересная работа и у 
молодого авиатехника

Валерия Ванникова: 
его забота — сердце 
лайнера — турбина.

НА СНИМКАХ: 
ЛАЙНЕР НА ВЗЛЕТ
НОЙ ПОЛОСЕ; АВИА
ТЕХНИК ЮРИИ ВЛА
СОВ ПРОВЕРЯЕТ 
МЕХАНИЗМЫ УГЛА 
ПОВОРОТА ВИНТА.



АСЯ СЫЧЕВА РА
БОТАЕТ ИНСТРУК
ТОРОМ В СЛУЖБЕ 
БОРТП Р О В О Д Н И- 
КОВ, АКТИВНО УЧА
СТВУЕТ В ОБЩЕСТ
ВЕННОЙ ЖИЗНИ 
ПРЕДПРИЯТИЯ. ТО
ВАРИЩИ ИЗБРАЛИ 
ЕЕ НАЧАЛЬНИКОМ 
ШТАБА «ЗА ОТЛИЧ
НОЕ ОБСЛУЖИВА
НИЕ ПАССАЖИ
РОВ».

Снимок
А. КРУШИНСКОГО.

КАЖДЫЙ ДЕНЬ С АЭРОДРОМОВ НАШЕГО УПРАВЛЕНИЯ 
СТАРТУЮТ СОТНИ КРЫЛАТЫХ МАШИН, ЗА ИХ ШТУРВА
ЛАМИ ОПЫТНЫЕ, ВЛЮБЛЕННЫЕ В СВОЕ ДЕЛО ЛЮДИ.

ЕЖЕДНЕВНАЯ 
НИЕ ПРИКАЗОВ 
ОБЕСПЕЧИВАТЬ

ЭТОТ ВОПРОС

УЧЕБА, РОЗЫГРЫШ ПОЛЕТОВ, ИЗУЧЕ- 
И ДОКУМЕНТОВ ПОЗВОЛЯЮТ ПИЛОТАМ 
БЕЗОПАСНОСТЬ ПОЛЕТОВ.
ВОЛНУЕТ КАЖДОГО НАШЕГО АВИАТОРА.

ПОЭТОМУ МЫ ПРЕДОСТАВЛЯЕМ СЕГОДНЯ СЛОВО ИЖЕВ 
СКИМ ЛЕТЧИКАМ Л. В. БЕХТЕРЕВУ И А. Г. ЮНГУ.

Главное-

ПЕРВАЯ ЗАПОВЕДЬ
Л. В. БЕХТЕРЕВ

— Более десяти лет 
мне приходится бороз
дить пятый океан. За 
это время налетал око-
ло 5 тысяч 
гражданской 
практические

часов. В

получил именно

авиации 
навыки 

в тот

Для заправки самолета 
подвезли 20 бочек. Про
верили 18 бочек авиаме
ханики и техники. Во
ды и других примесей 
не оказалось. Две по
следние не стали про
верять. И все же мною 
был дан приказ произ-

ловажный элемент в де
ле обеспечения безо
пасности полетов.

А. Г. ЮНГ
— Бели летчик 

тельно готовится 
дому полету, то

тща- 
к каж- 
он не-

«авось». Как уже было 
сказано Л. В. Бехтере
вым, редкий просчет 
проходит у нас бесслед-

и командира были не
верными.

Каждый полет—экза-

НО. За примером не

момент, когда летал вто
рым пилотам, рядом с 
опытным, влюбленным в 
свое дело командиром. 
Я старался схватить все. 
Постоянно помнил сло
ва: «В авиации нет ме- 

. лочей». На собственном 
опыте убедился в этом.

Мой экипаж находился 
на авиахимработах в 
Магнитогорском районе.

вести анализ 
гося бензина.

и оставше-
В

выявили в одной 
чек несколько 
воды. А что это

итоге 
из бо-

пожалуй, известно 
дому летчику.

В нашем летном
лективе 
имосвязь

ведер 
значит,

хорошая

каж-

кол- 
вза-

установилась с
командиром Геннадием 
Николаевичем Сороки
ным. Он хорошо знает 
людей, чутко относится 
к просьбам о подборе 
экипажей. А это нема-

пременно будет совер
шенствовать свой труд, 
сможет в сложной об
становке найти верное 
решение.

нужно .далеко ходить. Я 
имел ввиду поломку 
АН-2 в нашем подраз
делении в июле. Как 
свидетельствуют факты, 
решения инженера, об
служивающего самолет,

мен на мастерство, 
долг постоянно 
шать грамотность 
та. Помнить, что 
вверены жизни 
и дорогостоящая 
ника.

И наш
повы-
поле-

1нам 
людей

тех-

Это я знаю из 
го опыта.

Работать без 
происшествий 
посылок к ним 
Достичь этого

и

лично

летных
пред-

нелегко.
можно

лишь при высокой дис
циплине, требователь
ности к себе, уважении 
к своей профессии. 
Мы никогда не должны
ориентироваться

\ ПРИЛЕТЕЛ ВИНОГРАД i
{ Непрерывным потоком следуют в Кольцов- > 
> ский аэропорт грузы южных городов страны. , 
/ Это фрукты и овощи, которые авиаторы свое- { 
J временно доставляют уральцам. Персики, > 
J сливы из Симферополя, вишня, виноград из / 
? Ростова-на-Дону. '
{ Только утренними рейсами в Свердловск / 
/ прибывает более 20 тонн фруктов и овощей. /

НА ВАТМАНЕ зеле
ным листом рас
пласталось поле 

аэродрома. На нем ма
ленькие фигурки людей 
с изумленными и хохо
чущими лицами. А 
сверху, как из рога 
изобилия, из чрева само
лета сыплются тюки, 
чемоданы, узлы. Иро
ничная надпись под ри
сунком «Шутники — 
пермяки!», чуть сбоку: 
«Вынужденная посадка 
самолета ЛИ-2 в аэро
порту Ижевск». Причи
на? 0 ней уже сказал 
художник.

Плакаты, подготов
ленные редколлегией 
летного подразделения к 
летно-технической кон
ференции, остроумны по 
исполнению, сделаны не 
без фантазии. Правда, 
текст по своей вырази
тельности намного ус
тупает рисунку:

Глазами провожал 
цветы

И не заметил высоты, 
Случилась с ним

беда --

Он сел на провода.
Это незатейливое чет

веростишие относится к 
пилоту Леониду Берес
тову, допустившему на 
оперативной точке по
ломку вертолета.

Но то, как изображен

другая служба, богаты 
людьми, умеющими ри
совать, и притом не пло
хо. Это А. Разводов, 
А. Парасенко, Л. Бере
стов, М. Южаков. По 
оформлению стенгазеты 
летных коллективов

ле этого слова. То есть 
название листка не рас
ходится с тем, что в нем 
помещается. 0 недостат
ках, которые мешали 
работать, выбили смену 
из обычного ей ритма,

службы движения нет 
гарантии в работе ноч
ного старта».

Таких примеров мно
го. Главное, чего посто
янно добиваются диспет
черы,— недочеты, ко
торые критиковались,

Идет заочный смотр стенной печати подразделений

«Молнии» бьют в цель
незадачливый летчик, 
плачевный вид вертоле
та, у которого оказался 
столь нерасторопный хо
зяин, сбежавшиеся и 
слетевшиеся на шум пе
репуганные обитатели 
лесной поляны, с лих
вой восполняют неуда
чу, которая постигла 
автора в упражнениях 
стихосложением.

Возможности сде
лать стенную печать в 
подразделении еще бо
лее действенной у ред
коллегии есть. Пожалуй, 
летчики, как никакая

одни из лучших в Перм
ском предприятии. Осо
бенно хороша в этом 
отношении газета треть
его летного коллектива, 
заслуга в этом ее ху
дожника А. Парасенко.

У вертолетчиков га
зета скромнее по офор
млению, зато шире ав
торский актив.

В службе движения 
стенгазету заменяют бо
евые листки, которые 
выпускает каждая сме
на. Выходят они до
вольно часто, задиристы 
в самом хорошем смыс-

становится известно 
сразу.

Например, 21 марта 
по неисправности ночно- 
га старта рейс 5017 за
держался в аэропорту 
на • пять часов. Случай 
этот не прошел неза
меченным. Омена выпу
стила боевой листок. 
Ухмыляющийся месяц 
спокойно взирает на то, 
как высунувшийся до 
пояса из кабины пилот 
тщетно пытается отыс
кать заветные огни аэ
родрома. И тут же ре
зюме движенцев: «У

были устранены.
Разнообразной тема

тикой отличается стен
газета аэропорта союз
ных линий «Старт»', 
редактором которой 
Л. Ермакова. На ее 
страницах помещаются 
материалы производст
венного характера, под
нимаются вопросы на
учной организации тру
да и рационализации, 
дается юридическая кон
сультация. Газеты рас
сказывают своим чита
телям о людях, которые 
трудятся рядом с ними.

Навстречу Дню Воздушного Флота СССР

И АГРА Д А -УМЕАЫМ

Просто и задушевно на
писана зарисовка, об 
Ю. И. Архиповой. К на
иболее удачным номерам 
можно отнести газету, 
выпущенную редколле
гией к Дню Советской 
Армии. Здесь слово от
дано ветеранам Отечест
венной войны.

Газета предоставляет 
место критическим мате
риалам. Иногда выпус
кается к ней сатириче
ское приложение «Не 
только с улыбкой». Уже 
первым своим номером 
члены редколлегии от
ступили от традиции, 
которая кочует в стен
газетах. Вместо благо
душных пожеланий, что 
сулят под новый год, 
редколлегия поместила 
сатирическое обозрение 
недостатков, с которыми 
желательно поскорее по
кончить.

Этот год для молоде
жи юбилейный, поэтому 
в газетах должна най
ти отражение комсо
мольская жизнь пред
приятия. К "сожалению, 
материалы с молодежной 
тематикой очень редки.

Н. МАСЛОВА.

Воздушный «автобус»
Впервые в небо поднялся изящный бело-голу

бой самолет БЕ-30. Он создан в конструктор
ском бюро, руководимом Г. М. Бериевым. Ма
шина предназначена для обслуживания мест
ных авиалиний.

...Перед испытательным полетом входим в 
салон для пассажиров. Светло, уютно. Вдоль 
бортов 14 кресел. В жару здесь прохладно. Пре
дусмотрена многократная смена воздуха. Кроме 
того, над каждым креслом установлена индиви-

Обсуждаем статью 
(Деловитость и делопроизводство»

ОПЕРАТИВНОСТЬ МдИ ЛИЧНАЯ ИНИЦИАТИВА РАЗГОВОР

дуальная вентиляция. J 
дымчатых светофильтров
ствие солнечных лучей. Скорость

Иллюминаторы в виде 
I — это смягчает Дей-

самолета 500
километров в час.

В кабине пилота занял место заслуженный 
летчик-испытатель М. И. Михайлов. Самолет 
снабжен современной навигационной аппарату
рой. Он сможет совершить посадки и взлеты на 
небольших площадках.

...Короткий разбег. — и машина легко отрыва
ется от земли. Через полчаса, сделав несколько 
кругов на разной высоте, Михайлов ловко поса
дил БЕ-30 на грунтовую площадку.

— Полет прошел нормально, — говорит лет
чик-испытатель. — Машина послушна в возду
хе, все системы и механизмы работают безот
казно.

A. НАВОЗОВ, 
спец. корр. «Правды».

Навстречу совещанию 
по НОТ Аэрофлота

Бумажный поток, направ
ляемый в авиапредприятия, 
с каждым годом непрерывно 
растет. Так, в Челябинском 
предприятии только 5 июля 
от МГА, Уральского уп
равления, местных партий
ных и советских партийных 
органов было направлено 
35 документов, приказов, 
циркуляров, директив, ука

понденция идет в адрес 
командира, хотя рассмОтре-
ние часто 
то одного 
бы.

План

касается какого- 
начальника служ-

мероприятий по

заний, запросов и т. д.
8 июля — 33, 11 — 28!

В каждом документе есть 
требование выполнить ряд 
мероприятий и к определен
ному сроку доложить об их 
исполнении. Вся коррес

профилактике желудочных 
заболеваний, запрос о сбо
ре металлолома, просьба от
править в ремонт два авиа
двигателя — вся эта кор
респонденция предназначе
на командиру предприятия.

зы непосредственно на ме
ста начальникам служб?!

А сейчас волей-неволей 
работники штабов, обладая 
большими практическими 
навыками, инициативой и 
умением грамотно решать 
вопросы производственной

мент порождает дополни-
тельную 
уточнения

переписку для
и

что загружает 
зи и отнимает 
лей бесценное

разъяснения, 
органы свя- 

у исполните- 
время.

Неужели 
димо?

Почему 
подобные

это так необхо-

бы не направлять 
письма и прика-

деятельности, 
ся в писарей, 
ляющихся с 
разного рода

превращают- 
едва справ- 

составлением, 
справок, от-

четов и донесений.
Большое значение имеет 

качество исполнения пере
сылаемых документов. Не
брежно исполненный доку-

Исполнительность руково
дителей в совокупности с 
личной инициативой на ме
стах даст возможность опе
ративно решать все вопро
сы и во многом сократить 
объемы бумажного потока.

В. КЛИНОВ, 
начальник штаба 

Челябинского 
предприятия.

НОТ—дело партийное
Внедрению НОТ на предприятиях управ

ления предшествовала большая работа по 
разъяснению смысла и содержания НОТ. 
Этой цели были посвящены серии методиче
ских семинаров, совещаний командно-руко
водящего состава, партийного, профсоюзного 
и комсомольского актива. Одновременно разъ
яснительная работа велась, да и сейчас про
водится со всеми категориями инженерно- 
технических работников.

Для командно-руководящего состава, парт- 
политработников систематически при управле
нии и политотделе проводятся циклы экономи
ческих лекций.

На предприятиях была создана сеть техни
ко-экономических кружков, в которых авиа
работники обучались основам научной органи
зации труда. Повсеместно проведены откры
тые партийные собрания, заседания партко
мов, партбюро, собрания летного состава, пос
вященные разработке и внедрению планов 
НОТ.

Развертыванию движения за НОТ способст
вует и наглядная агитация. О значении НОТ, 
о работе творческих бригад, о результатах 
внедрения мероприятий рассказывают пе
чать, плакаты, транспаранты, «молнии». В 
них подвергаются критике те, кто тормозит 
поступь нового.

В борьбе за научную организацию труда 
важную роль играют партийные группы, боль
шая армия народных контролеров.

ПОЛИТОТДЕЛ, партком, партбюро все
мерно поддерживают инициативу моло
дежи, ведущей активную борьбу за 

НОТ. Юноши и девушки проводят многочис
ленные рейды «Комсомольского прожекто
ра» по проверке выполнения мероприятий, ор
ганизуются субботники в целях ускорения 
работы на отдельных участках. Комсомольцы 
Свердловского, Челябинского, Пермского 
предприятий взяли под контроль 250 меро
приятий по НОТ.

Руководство и оказание практической по
мощи предприятиям по изучению, обобще
нию и внедрению прогрессивных методов ор
ганизации труда, положительного опыта по 
НОТ возложено на технический совет управ
ления.

Во все предприятия ОТиЗ управления под
готовил и направил методические указания по 
разработке и внедрению планов НОТ, в соот
ветствии с которыми на местах составлены 
планы, включающие основные мероприятия 
по научной организации труда.

Во многих службах предприятий управле
ния организованы советы НОТ, творческие 
бригады. Проведены и проводятся анкетные

опросы авиаработников, организуются конкур
сы на лучшее предложение по улучшению ор
ганизации труда, на лучший план НОТ.

В ЦЕЛЯХ поднятия творческой активно
сти авиаработников управления полит
отдел ежегодно объявляет конкурс- 

смотр между предприятиями на лучшее сос
тавление и внедрение планов НОТ. В апреле 
этого года командованием управления, полит
отдела проведено совещание с вопросом «О 
состоянии и мерах дальнейшего улучшения 
работы по внедрению научной организации 
труда на предприятиях ГА». В ходе подготов
ки к совещанию выяснилось, что отдельные 
секретари парторганизаций редко выносят эти 
вопросы на обсуждение партийных и рабочих 
собраний, нетребовательно относятся к на
чальникам служб, подразделений. Творческие 
бригады по разработке планов НОТ в ряде 
случаев составляются малочисленными и не
достаточно квалифицированными, им не ока
зывалось помощи со стороны специалистов. 
В результате некоторые планы были низкого 
качества, отдельные пункты просто переписы
вались из планов оргтехмероприятий, причем 
носили более технический характер, в них не 
предусматривалось решение вопросов улучше
ния организации и условий труда, повышения 
общей культуры производства.

Экипажу вертолета, 
где командиром Иван 
Герш ин горин, второй 
пилот Владимир Зябли
цев и бортмеханик-ин-’ 
структор Михаил Шеста-

ЛЕКЦИИ, 
КОНЦЕРТЫ
Близится замечатель

ный праздник авиато
ров — День Воздушного 
Флота. В связи с этим 
агитколлектив клуба 
Кольцовского аэропорта 
проводит встречи с жи
телями городка.

Начальник ЖКО 
Г. Мартюшева выступи
ла с лекцией о пер
спективах развития аэро
порта, начальник метео
службы И. Беломаз рас
сказал рабочим бетонно
го завода о метеороло
гии.

На агитплощадках не
редко демонстрируются 
фильмы о гражданской 
обороне и на военно- 
патриотическую тему. 
Т ак были показаны 
фильмы «Александр 

Матросов» и «Солдаты».
Н. ПРОНИНА, 

завклубом.

ков, было поручено на 
подвеске транспортиро
вать... самолет.

Погода явно не бла
гоприятствовала авиато
рам. Стояла жара, дул 
боковой ветер, беспо
коила «болтанка». А ког
да укрепили и подняли 
в воздух «АН», то кроме 
поперечных, выявились 
и продольные броски.

Отважным и умелым 
помог опыт перевозки

многотонных турбобу
ров, нефтяных вышек, 
ферм электропередач. 
Самолет был доставлен 
в Пермский аэропорт.

За выполнение зада
ния экипаж И. Гершин- 
горина командование 
Уктусского подразделе
ния наградило Почетной 
грамотой.

На снимке: МИ-8 не
сет самолет АН-2; эки
паж И. Гершингорина.

В апреле-июне политотдел провел на пред
приятиях тщательную проверку состояния 
идейно-воспитательной работы по укреплению 
дисциплины в свете постановления ЦК КПСС 
по Тульской области.

Результаты говорят, что наибольшее коли
чество дисциплинарных проступков, тяжелых 
по своему характеру, совершается работника
ми отделов перевозок, гаражей, аэродромно
хозяйственных служб. В этих службах боль
шая текучесть кадров, главным образом, по 
причине неудовлетворительной организации 
труда. Так, проведенная фотография рабочего 
дня для этих случаев показала, что только 
67,5 рабочего времени непосредственно рас: 
ходуется на выполнение операций, а остальное 
время тратится непроизводительно. Поэтому 
командованием предприятий принимаются ме
ры по улучшению организации труда, повыше
нию требовательности к авиаработникам этих 
служб, усилению среди них воспитательной 
работы.

За последнее время значительно повысилась 
боевитость и активность парторганизаций, не 
подменяя хозяйственников, командиров, они 
стали больше влиять на производство путем 
усиления внутрипартийной и массово-полити
ческой работы. Это можно показать на при
мере Свердловского предприятия, где работу 
по НОТ целеустремленно направляют парт
ком, партбюро служб, политработники.

Во всех службах здесь созданы бюро НОТ, 
во главе которых стоят грамотные и подго
товленные инженеры-специалисты. В цехах 
созданы творческие бригады. Свою работу бю

Так держать!
Команда девушек- 

бортпроводниц Коль- 
цовского аэропорта в 
составе В. Васильевой, 
Г. Громовой, В. Лот
ковой, Г. Батуевой от
лично выступила на 
XIX летней спартакиа
де Уральского управле
ния гражданской авиа
ции, посвященной 
50-летию ВЛКСМ. Они 
заняли первое место в 
эстафете 400+300+ 
200+100 с результа
том 2 мин. 50,8 сек. и 
награждены грамотой 
Совета Союза спортив
ных обществ и орга
низаций.

Экипаж Шестаковых
Длиною в 26 лет про

тянулись голубые дороги 
для летчика Федора Фе
доровича Шестакова. 
Юность его. как и у мно
гих сверстников, связана с 
Великой Отечественной 
войной. Вернувшись с 
фронта, Шестаков посту
пил работать в Пермское 
подразделение. Он при
надлежит к тем людям, 
которых не увлекает но

визна перемены мест. По
любилось ему лесное При
камье, сейчас трудно на
звать уголок в области, 
где бы не побывал авиа
тор.

Став отличным масте
ром своего дела, Федор 
Федорович всегда готов 
прийти на помощь дру
гим. Три года товарищи 
избирают его обществен
ным инспектором по безо-

пасности полетов. Свою 
увлеченность профессией 
он передал сыну Михаи
лу, который в этом году 
закончил с отличием Бу
гурусланское летное учи
лище. 15 июля Михаил 
отправился в свой первый 
рейс, рядом с ним был 
старший Шестаков. Отец 
и сын летают вместе, в 
одном экипаже.

А. ШТАНЬ, 
командир самолета 

Пермского 
подразделения.

ро НОТ осуществляют в соответствии с пла
ном НОТ объединенного предприятия.

С целью широкого привлечения работников 
предприятия для участия в подготовке и раз
работке планов НОТ используется такой ме
тод, как разработка и распространение спе
циальных анкет-вопросников для сбора пред
ложений по улучшению организации труда на 
рабочих местах в службах и отделах. Предло
жения используются при разработке планов 
НОТ. Проводятся конкурсы на лучшую ан
кету-вопросник. Лучшие анкеты отмечаются 
премиями. Это привлекает работников пред
приятий к активному участию в улучшении 
организации труда.

Инженерно-техническим работникам пред
приятия прочитан цикл лекций для техниче
ского и командного состава по НОТ.

Бюро НОТ ведут работу по составлению 
циклограмм занятости производственного пер
сонала и спецавтотранспорта в зависимости 
от движения самолетов по летнему и зимнему 
расписанию. На основании полученных цикло
грамм ^составляются и внедряются скользящие 
графики выхода личного состава смен на ра
боту в АТБ, службе перевозок, автобазе и 
других службах. Эти мероприятия позволяют 
службам предприятий в летний период обеспе
чить максимальное движение самолетов без 
существенного увеличения личного состава 
служб.

В АТБ за счет применения графиков сколь
жения на период летнего расписания в 1966 
году была получена экономия в 7 440 рублей, 
в 1967 году—19 672 рубля.

По отделу перевозок экономия в 1967 году 
составила 16 600 рублей, в 1968 году плани
руется 17 100 рублей.

ОБЩИЕ результаты работы командова
ния, партийных и общественных орга
низаций по разработке и внедрению 

планов НОТ на предприятии Свердловского 
подразделения ярко выражены в таких цифрах: 
если до 1965 года Свердловское предприятие 
работало с убытком, то в 1965 году была вы
дана прибыль в 325 тысяч рублей, в 1966 
году — 1 200 тысяч рублей, в 1967 году — 
2,5 млн. рублей.

Определенный положительный опыт по НОТ 
имеется также в коллективах Челябинского, 
Пермского и других предприятий. Но мы от
даем себе отчет в том, что сделано еще мало в 
этом направлении, и некоторый опыт, который 
имеется по внедрению НОТ в Уральском уп
равлении, мы рассматриваем лишь как нача
ла большой и сложной работы по совершен
ствованию организации труда и производст
ва. Нам еще предстоит долго ,и упорно рабо
тать над выполнением постановления ЦК 
КПСС от 29 августа 1967 года, в котором по
ставлена задача: обеспечить дальнейшее рас
ширение и углубление этой работы с тем, что
бы она стала повседневным делом всех пар
тийных. профсоюзных и хозяйственных орга
нов, каждого производственного коллектива.

М. НОВИКОВ, 
заместитель начальника 

политотдела управления.



и Этот год особенный, 
комсомольский. Понятно 
поэтому стремление каж
дого молодого человека 
встретить свой праздник

гом Сергей Барсуков. Мо
лодые авиаторы вложили 
немало труда в то, чтобы
(предприятие успешно

комсомольских
КО/ИИТЕТОВ

личным подарком, 
все комсомольцы 
ского предприятия

Почти 
Перм- 
взяли

справилось с планом пе
ревозки пассажиров и 
авиационно - химическ и х 
работ. В летном подраз-

взял шефство над обще
житием молодых специа
листов. Совместно с со
ветом общежития разра
ботано положение о со
ревновании за лучшую 
комнату. Итоги смотра- 
конкурса подводятся каж-

КИРОВ
12 КОМСОМОЛЬ'СКО-МО-

лодежных 
(Летного 
борются 
зываться

экипажей 
подразделения 
за право на- 

коллективом
имени 50-летия ВЛКСМ. 
Среди соревнующихся 
молодые пилоты В. Во
ронов, Т. Филимонов,
С. Николаев, 3.
Л. Дозоргц, В. 
ков, Н. Шубин 
гие. * *

Осокин, 
Г рэбеш- 
и дру-

Комсомольско-моло
дежная смена отдела 
перевозок (секретарь 
комсомольской органи
зации отдела перевозок
Лариса Корчемкина)
своими силами оборудо
вала комнату ожидания 
для ’пассажиров с деть
ми и оформила стенд 
«Навстречу юбилею 
ВЛКСМ».

Комсомольцы АТБ
проводили сбор метал
лолома. Вырученные 
деньги (300 рублей) на
правлены в фонд со
лидарности с борющим
ся народом Вьетнама.

* * «
Начались съемки ’лю

бительского короткоме
тражного фильма, по
священного комсомоль
цам предприятия.

КУРГАН
За право называться

коллективом имени
50-летия ВЛКСМ со
ревнуется восемь Ком
сомольске - молодеж
ных экипажей, одна 
бригада и две смены 
предприятия.

Силами молодых
авиаработников оформ
лены стенды «Комсо
молец АТБ» и «Спор
тивная жизнь». Созда
ны специальные аль
бомы по истории Кур
ганского аэропорта и 
комсомольской органи
зации предприятия.

личные обязательства, по 
которым они сегодня жи
вут и трудятся. Среди
авиаторов 
соревнование 
называться

развернулось 
за право 

коллективом
Слово и дело

рейда прожектористы вы
пускают фотообвинения, 
боевые листки, «молнии».

Отрадно отметить, что 
в группах улучшилась ор
ганизационная работа, ре
гулярно проводятся собра
ния, разнообразнее стала 
их повестка. Все это под
нимает интерес у ребят к 
собраниям.

Молодые авиаторы Пер-
ми готовятся

имени 50-летия ВЛКСМ. 
В нем участвует четыре 
комсомольских организа
ции и 16 групп.

В мае мы подвели ито
ги первого этапа социали
стического соревнования. 
Победителем среди цехо
вых организаций стал 
коллектив летного под
разделения, где комсор-

делении создано 16 ком- 
сомольско - молодеж н ых 
’экипажей, все они борют
ся за звание имени 50- 
летия ВЛКСМ. Первое 
место среди комсомоль
ских групп заняли пилоты 
третьего летного коллек
тива.

дый квартал. В октябре 
победителя ждет награда.

Деятельно работает в
подразделении штаб
«Комсомольского прожек-
тора». 'Пр о же кт ор и с ты
провели шесть рейдов. 
Благодаря им наведен по
рядок в столовой, складе 
ОМТС. По материалам

встретить 
тября.

день
достойно

29 ок-

Б. ФЕТИСОВ,
секретарь комитета 

комсомола Пермского 
подразделения.

комсомольский
Комитет комсомола

КЛУБ

бортпроводникиОтчитываются

Комсомольско-молодежная сме
на отдела перевозок, которую воз-
главляет Сергей 
один из лучших

Смирнов — 
молодежных

коллективов Кировского аэропор-
та. Комсомольцы-перевозчики бо

На снимке: дежурные ОП Анто
нина Котова, Галина Шевкунова, 
Валентина Лаптева, диспетчер 
Сергей Смирнов, дежурная ОП 
Татьяна Кротова и дежурная спра
вочного бюро Вера Садакова.

На днях в службе 
бортпроводников аэро
порта Кольцово состо
ялось партийное собра
ние. Оно заслушало 
отчет секретаря ком
сомольской организа
ции. Коммунисты дали

рются за звание коллектива
имени 50-летия ВЛКСМ. Фото В. Гурина.

наказ 
лаблять 
боту, 
больше 
ности,

молодым не ос- 
. шефскую ра- 

проявлять 
самостоятель- 

инициативы.

Почему ты стал 
авиатором? Доволен ли 
ты своей профессией.

Мне кажется, что со
временную авиацию не 
любить просто гре'х. Ме
ня с детства привлека
ла радиотехника. По
этому в авиационный 
институт пошел не слу
чайно. Где, как не в 
авиации находится та
кая сложная современ
ная аппаратура!?

Профессию свою лю

Адресат: «Красная гвоздика»

П. ЦИБЕНКО: «ПРОФЕССИЕЙ ГОРЖУСЬ»
блю, горжусь. Идем в
ногу то временем —
раз, перспективы огром
ные — два, универса
лизм — три. Радиотех
ника сейчас везде, а про 
большое будущее ее и

говорить не приходится!
Работа нравится. Од

но плохо. У нас в Кур-
ганском аэропорту нет

Тут и текучка, и 
спешка, и много случай
ностей, которые выби
вают молодого инжене
ра из мало-мальски за
планированного ритма 
творческой работы.

«Если тебе комсомолец имя»
1. Почему ты стал авиатором? Доволен ли 

своей профессией?
2. Чем знаменателен был для тебя юбилейный 

год Советского государства?
3. Что хорошего в работе вашей комсомоль

ской организации, что необходимо сделать, что
бы она стала по-настоящему боевитой?

4. Твои планы в юбилейном году Ленинского 
комсомола.

5. В чем ты видишь преемственность нынешне
го поколения молодежи с , комсомольцами 20-х 
годов?

мозгами.пошевелить

пока возможности для 
того, чтобы как следует

ВЛАДИМИР СТЕПАНОВ, авиатехник

тельность

может только

авиатором, 
авиатехника

,чтал стать 
Профессия

1. В Кировском . пред
приятии я работаю сов
сем недавно. Приехал сю
да по направлению после 
училища. С детства я ме-

циальность. а 
с ней полную

Свердловск-20, 
аэропорт Уктус. 

22-05-21, доб. 1-96.

что я получил

в

трудная и ответственная. 
На долю «технаря» при
ходятся бессонные ночи и 
сильные морозы, дожди и 
палящее солнце.

Еще до поступления в 
училище я и мои товари
щи прекрасно знали, что 
нас ждет в будущем. 
Шли в училище с радо
стью. Наверно, это и на
зывается призванием.

2. Прошлый год зна
менателен для меня тем,

спе- 
вместе

сам ос то я-

В 1967 году мне
жизни, 
испол-

нилось двадцать лет.
3. Я еще мало здесь 

работаю, чтобы дать объ
ективную оценку нашей 
комсомольской; Организа
ции. Одно ясно — комсо-
мольская 
предприятия 
авторитетом, 
достаток — 
боевитости.

Заполнить

организация 
пользуется 

Главный йе
не хватает

этот пробел 
задор и

обязательная личная ини
циатива каждого комсо
мольца.

Парторганиз а ц и я 
службы насчитывает 
12 коммунистов. Ско
ро она пополнится но
выми членами: в канди
даты партии на собра
нии была принята ин
структор А. Ильясова.

Тщательно готовятся 
в службе к новому 
учебному году в сис
теме политического об
разования. Что инте
ресно изучать де
вушкам, что им более
всего необходимо —
все это учитывалось в
опросе, который про-
вели уч ас тимки соб р а-
ния. Было / решено
изучать эстетику, как 
отвечающую запросам 
и потребностям всех, 
кто работает в службе.

В. ЗАХАРОВА.

4. В этом юбилейном 
для ВЛКСМ году я дол
жен защитить диплом 
авиатехника. Буду пы
таться поступить в авиа
ционный институт на за
очное отделение.

А еще с нетерпением 
жду первый в своей жи
зни отпуск, чтобы побы
вать на родной Тамбов
щине.

5. Как и наше старшее 
поколение, современная 
молодежь готова отклик
нуться на любой призыв
партии. Для меня это 
просто громкая фраза, 
искренне в это верю...

не
Я
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Гражданская оборона 
в системе авиации име
ет свои особенности. 
Они сводятся н обеспече
нию постоянной готов
ности воздушного транс
порта к действиям в ус
ловиях применения про
тивником средств мас
сового поражения, орга
низации и ведении воз
душной разведки оча
гов ядерного поражения 
и следа радиоактивно
го облака, а также обе
спечению воздушным 
транспортом перевозок.

С

W

солдат, се и
ции гражданской обо-
роны 
ский

является Перм- 
авиаколлектив,

2-е Свердловское пред
приятие. Здесь большин-

К обороне будь готов!
Выполнение этих 

важнейших задач воз
можно лишь при уме
лом планировании ме
роприятий гражданской 

обороны и непрерывном 
совершенствовании зна
ний командно-руководя-

ство занятий сопровож
даются показом кино
фильмов.

Проходившие в ряде 
областей Уральской зо
ны учения показали, 
что авиаторы в состо
янии успешно выпол-

щего состава 
населения.

В этом
предприятия

и всего

отношении
Уральско-

го управления 
ли большую 
составлены 
планы, более

продела- 
работу , 

неплохие
организо-

ванне проводятся заня
тия. Лучшими подраз
делениями по организа-

нять возложенные на
них задачи. Все наши
подразделения 
ли хорошие

получи- 
оценки.

В этом году мы пла
нируем завершить обу
чение населения по 
программе «Это должен 
знать каждый».

А. АЛЕКСАНДРОВ, 
начальник штаба 

гражданской обороны 
управления.


